

(Schluß von Seite 2)

Sitzung einen Fragenkomplex gründlich behandeln und so seine gesamte Agenda binnen einer Frist von zwei Jahren erledigen. Auch dieser Rat sollte von Zeit zu Zeit zur Erörterung wichtiger Wirtschafts- und Sozialfragen auf Ministerebene zusammentreten, wenn grundsatzpolitische Erwägungen die Teilnahme der Minister rechtfertigen....

### Sonderorganisationen

Wir müssen uns auch um ein besseres Arbeiten der Sonderorganisationen bemühen. Wir müssen künftig dafür sorgen, daß Budgetsteigerungen verhindert und die Gelder nur für ganz besonders vorrangige Zwecke ausgegeben werden.

Ein zweites Problem der Sonderorganisationen bildet das Maß, in dem sie von ihren Hauptanliegen abgedrängt und mit politischen Fragen befaßt wurden, für welche die Vollversammlung zuständig ist. Kanada ist entschlossen, diesem Prozeß Widerstand entgegenzusetzen....

\* \* \* \*

### Wirtschaftsfragen

Heute steht fest, daß die Hauptsorgen der meisten Mitglieder tatsächlich wirtschaftlicher Natur sind, wenn sie auch auf die verschiedenste Weise in bedenklicher Form, einschließlich offener Konflikte, zutage treten. Wenn wir einer gerechteren und ausgeglicheneren Weltwirtschaftsordnung näherkommen wollen, haben die VN und ihre Organisationen mehr als genug zu tun. Dem Erfolg stehen ungeheure Hindernisse entgegen, solange auch die reichsten Staaten weiterhin von Arbeitslosigkeit und Inflation geplagt werden. Wenn sich nicht der Sinn für Maß und Ziel durchsetzt, wenn Forderung und Erfüllung nicht auf die wirtschaftliche Realität von heute zugeschnitten werden, dann würde - so muß ich warnen - sogar in Kanada, das keineswegs der unfreieigigste Industriestaat ist, darauf gedrungen werden, daß man sich sogar ohne Rücksicht auf die internationalen Konsequenzen auf unsere nicht unbeträchtlichen eigenen Probleme konzentriert. Ich brauche Ihnen nicht zu sagen, daß nicht allein wir solche Schwierigkeiten haben.

Kanada verfolgt das Ziel, auf dem Fundament aufzubauen, das wir durch unseren Mitvorsitz bei der Konferenz über internationale wirtschaftliche Zusammenarbeit mitgeschaffen haben. Unter der Voraussetzung, daß ein geeignetes Klima dafür besteht, werden wir fleißig an der Entwicklung einer Strategie arbeiten, die sowohl allgemein annehmbar als auch realistisch ist. In den kommenden Wochen werden Kanadas Vertreter hier und auf anderen VN-Versammlungen und entsprechenden Konferenzen zusätzliche finanzielle Zusagen Kanadas für viele internationale Organisationen bekanntgeben....

### Hilfe mit Nahrungsmitteln

Gute Ernten in vielen Ländern haben die Lebensmittelknappheit auf der Welt verringert. Doch wirken die Faktoren, die zu der jüngsten Krise führten, auch heute noch weiter, und kürzlich durchgeführte Untersuchungen sprechen übereinstimmend von der Wahrscheinlichkeit, daß in den nächsten fünf bis zehn Jahren ein Mangel an Lebensmitteln eintritt. Bei einem Vorschlag zur besseren Sicherung der Lebensmittelversorgung der Welt geht es um den Gedanken, eine Getreidereserve von 500 000 t für Notfälle anzulegen. Kanada hat bereits früher seine Bereitschaft erklärt, hierzu mit anderen Spendern beizutragen. Ich kann jetzt bekanntgeben, daß wir uns vorbehaltlich der Zustimmung des Parlaments bereitfinden würden, Brotgetreide im Gegenwert von 7,5 Mio \$ zu liefern, was rund 50 000 t oder 10 % der insgesamt angestrebten Menge entspricht.

\* \* \* \*